

ECONOMÍA

Industria subirá la luz en torno al 6% y penalizará el alto consumo

Sebastián anuncia un nuevo Plan Renove para vehículos de más de 15 años ▶ Planea extender los viajes del Inerser a toda Europa

SANTIAGO CARCAR
Madrid

El ministro de Industria, Turismo y Comercio, Miguel Sebastián, se ha hecho cargo del departamento en un momento de triple choque sobre la economía —de liquidez, inmobiliario y del petróleo—, pero cualquiera lo diría. En su primera comparecencia en el Congreso, rodeado de un importante equipo de altos cargos y asesores, derrochó optimismo. Destilado, el mensaje que lanzó vino a ser: saldremos de ésta porque sabemos cómo hacerlo.

En cinco horas de comparecencia ante la Comisión de Industria, el ex director de la Oficina Económica de Presidencia, subió la luz (entre el 5% y el 6% de media a partir del 1 de julio), bajó el butano (2,4% a partir del mes próximo), se aproximó a los menos favorecidos (4,5 millones de hogares con contratos de potencia eléctrica mínima pagarán hasta un 10% menos), advirtió contra el derroche porque las nuevas tarifas eléctricas penalizarán los consumos altos, y alegró a los fabricantes de coches con el anuncio de un nuevo Plan Renove. Este plan, denominado

El precio de la bombona de butano bajará un 2,4% en julio

VIVE (Vehículo Innovador, Vehículo Ecológico), impulsará el cambio de vehículos de más de 15 años y durará dos años.

Pero el repertorio de ideas fue más amplio. En turismo, “el sector que mejor resiste” el embate de la crisis, el ministro lanzó también un plan innovador: extender a Europa los populares viajes del Inerser para llenar de jubilados los establecimientos es-



Sebastián saluda al diputado del PP Manuel Pizarro en el Congreso. / CLAUDIO ÁLVAREZ

pañoles en temporada baja. Y esto acompañado de un Plan Renove de infraestructuras turísticas, que podría absorber parte del paro generado por la caída de la construcción. Resumidas, éstas fueron las principales medidas a corto y medio plazo adelantadas por Sebastián en el Congreso.

» **Tarifa eléctrica social.** Los hogares con una potencia eléc-

trica contratada de hasta tres kilovatios no pagarán el llamado término de potencia. Según Industria, la medida, limitada a la residencia habitual, afectará a 4,5 millones de hogares, que podrían ahorrarse hasta un 10%. La factura global de este tipo de hogares asciende a 22 millones de euros anuales y el ahorro, según las eléctricas, ascendería a tres millones. La potencia contratada por un hogar-tipo, señalan fuentes del sector, está entre 3,4 y 4,6 kilovatios. Los tres kilovatios son suficientes para el alumbrado del hogar y el uso de los electrodomésticos más comunes (televisión, nevera, horno, etcétera). La utilización de aparatos de mayor consumo, como cocinas de inducción o aparatos de aire acondicionado, requiere más potencia.

» **Subida de la luz del 5%-6%.** A partir del 1 de julio, el recibo de la luz subirá como promedio entre el 5% y el 6%. El incremento se añadirá al de enero pasado, que fue del 3,3%.

» **Penalizaciones.** Pagará más quien más consuma. Ahora ya existen dos tramos con precios

diferenciados. Aunque estos tramos no afectan a la mayoría de los hogares porque están destinados a contratos de potencia de entre 5 y 15 kilovatios. En este tipo de contratos se penaliza a partir de un consumo de 1.100 kilovatios mensuales. Pues bien, a partir de julio, la tarifa tendrá tres tramos. El primero —cuyo nivel está por determinar— será gratuito y suficiente para cubrir las necesidades básicas. A partir de ese tramo, el precio del kilovatio aumenta progresivamente. Será, según Industria, una forma de incentivar el ahorro. La idea, expresada por el propio Sebastián, es que de dos consumidores con la misma potencia contratada, pague más quien más consuma.

» **Cambio de contadores.** El Plan Contador, para cambiar el parque de contadores por otros que discriminen el consumo por horas, se adelanta. El horizonte era el año 2014. Los usuarios de tarifa nocturna —que desaparece en julio— podrán comparar durante tres meses el nuevo sistema y el antiguo siempre que cuenten con un nuevo contador.

» **Renovables.** El Gobierno quiere seguir impulsando las energías renovables. El objetivo, según Sebastián, es que en 2020, el 40% de la generación de electricidad se realice con renovables. En cuanto a la energía nuclear, se remitió al programa socialista: disminución paulatina de su peso en el sistema.

» **Nuevo Plan Renove de vehículos.** Se denominará VIVE, durará dos años, se concretará antes de 45 días y trata de sustituir 120.000 vehículos de más de 15 años por otros que emitan menos de 120 gramos de CO₂ por kilómetro. El coste se distribuirá en cinco años y medio.

» **Más turistas.** Industria quiere extender el sistema de vacaciones del Inerser a Europa. La idea es arbitrar un programa de largas estancias en España, de entre tres y seis meses, en temporada baja y para europeos de entre 55 y 75 años. El mercado potencial: 100 millones de personas. El plan, denominado Hibern Spain (Hibernar en España), precisaría la colaboración de instancias comunitarias y de los Gobiernos europeos.